

Christiane Teschl-Hofmeister
Landesrätin

Landtag von Niederösterreich
Landtagsdirektion
Eing.: 19.02.2019
zu Ltg.-534/A-5/100-2019
~~Ausschuss~~



Herrn
Präsidenten des NÖ Landtages
Mag. Karl Wilfing

St. Pölten, am 19. Februar 2019

Sehr geehrter Herr Präsident!

Zur Anfrage der Abgeordneten Mag.^a Moser, MSc betreffend „Ergebnis des Pilotprojekts Soziale Alltagsbegleitung“, eingebracht am 8. Jänner 2019, Ltg. 534/A-5/100-2019, darf ich Folgendes mitteilen:

Das Angebot des Sozialen Alltagsbegleiters bietet eine mehrstündige Entlastung pflegender Angehöriger für betreuungsbedürftige Menschen in Niederösterreich.

Die NÖ Landesregierung hat in ihrer Sitzung am 19.12.2017 die Durchführung eines Pilotprojektes in der Region NÖ Mitte beschlossen. Das Pilotprojekt wurde vom Hilfswerk Niederösterreich in der Zeit vom Jänner bis September 2018 in der Region NÖ Mitte durchgeführt. Die Evaluierung erfolgt durch die Universität Wien, Institut für Pflegewissenschaften unter der Leitung von Frau Univ.Prof. Mag. Dr. Hanna Mayer.

Am 15. Jänner 2018 startete der erste Ausbildungslehrgang für Soziale Alltagsbegleiter und mit März 2018 konnten die ersten Betreuungen aufgenommen werden. Im Zeitraum von März bis September 2018 wurden 7.670,5 Einsatzstunden von 27 Sozialen AlltagsbegleiterInnen geleistet, dabei wurden insgesamt 193 Personen

betreut. Die Sozialen AlltagsbegleiterInnen waren beim NÖ Hilfswerk ausschließlich für diese Tätigkeit angestellt. Seitens des Landes NÖ wurden für das Pilotprojekt € 276.809,42 zur Verfügung gestellt.

Aufgrund der durch die Ausbildung verkürzte Pilotprojektphase wurde die Erweiterung der Pilotphase angeregt und in der Regierungssitzung am 20.11.2018 beschlossen. Im erweiterten Pilotprojekt ist vorgesehen, das Angebot der Sozialen Alltagsbegleitung auf ganz NÖ auszurollen und begleitend zu evaluieren.

Mit freundlichen Grüßen

Mag. Christiane Teschl-Hofmeister e. h.
Landesrätin